
Präsidiums- und Verbandsratssitzung 23.10.2017 V1.1 

Präsidiumssitzung und Verbandsrat des RVH 
am Montag, den 23. Oktober 2017   
NDR, Hugh-Greene-Weg 1 
Kasinobereich, Raum K7 

anwesend:     

Wolfgang Strohband – Ehrenpräsident (RG Hamburg) 
Bernd Dankowski – Präsident (Club Tête de la Course) 
Arne Naujokat – Stellvertretender Präsident (RSG Blankenese) 
Heinz-Harald Lerche – VP Wirtschaft / Finanzen & Marketing (RG Hamburg) 
Johanna Jahnke – VP Breitensport (FC St. Pauli) 
Ulrike Kurowski – KO BMX (RG Hamburg) 
Sandra Riemersma – Beauftragte Frauenradsport (RV Altona) 
Bernhard Buscham (Harburger RG) 
Nedeljko Bratic (S.S.D Nikola Tesla)  

Gäste: 
Tom Kurowski (RG Hamburg) 
Paul Nehring (HRV) 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung  
2. Genehmigung des Protokolls Präsidium/Verbandsrat vom 24.07.2017 (Verbandsrat) und 
Präsidium vom 18.09.2017 
3. Wahl Stellvertreter VSSG 
4. Beitragsanpassung Private Tretradversicherung 
5. Erhöhung der Lizenzgebühren ab 01.01.2018 
6. Austritt des Vereins GS Allermöhe 
7. DM Hallenradsport 
8. Planungsteam Bundeshauptversammlung 2019 
9. Kommissärsausbildung 2018 
10. Verschiedenes 

TOP 1: Begrüßung 
B. Dankowski begrüßt die Anwesenden um 19.00 Uhr. 

TOP 2: Genehmigung Protokolle 
Die Protokolle werden einstimmig genehmigt. 

TOP 3: Wahl Stellvertreter VSSG 
Bei der Verbandsratssitzung im dritten Quartal wird turnusgemäß ein Stellvertreter oder der 
Vorsitzende des VSSG gewählt. In diesem Jahr ist ein Stellvertreter zu wählen. 
Vorgeschlagen wird Maximilian Musial, der sich im Vorfeld zur Wahl gestellt hat. 
Maximilian Musial wurde als Stellvertreter einstimmig gewählt. 

Für weitere Wahlen zum VSSG oder in ähnlichen Wahlen, die nicht während der 
Jahreshauptversammlung stattfinden, soll künftig im Protokoll der jeweils vorausgehenden 
Präsidiumssitzung auf die Wahl hingewiesen werden. 

TOP 4: Beitragsanpassung Private Tredradversicherung 
Die Hamburger Vereine tragen die Private Tredradversicherung mit. Es fehlt weiterhin die 
Zustimmung weiterer fünf Landesverbände. 
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TOP 5: Erhöhung der Lizenzgebühren ab 2018 
H. Lerche berichtet von der Erhöhung der Lizenzgebühren ab 1.Januar 2018: 

ALT  Neu
BDR RVH Ges.  BDR   RVH Ges. 

Senioren 12,00 2,40 14,40  17,50 2,40 19,90
Elite  12,00 2,40 14,40  15,00 2,40 17,40
U23  12,00 2,40 14,40  12,00 2,40 14,40
Schüler, Jugend, Junioren    6,50 2,40   8,90    7,50 2,40   9,90
Spo-L., Team M., Mechaniker   7,50 2,40   9,90  10,00 2,40 12,40
Kommiss., Funktionäre, WAV/WA   7,50 2,40   9,90    7,50 2,40   9,90

TOP 6: Austritt des Vereins GS Allermöhe 
Der Verein tritt zum Ende des Jahres aus. Seit drei Jahren wurden keine Mitglieder mehr 
gemeldet. Hiergegen gibt es keine Einwände. 

TOP 7: Bericht DM Hallenradsport 
W. Strohband und A. Naujokat berichten von der DM Hallenradsport in der Arena 
Süderelbe1.  

TOP 8: Bundeshauptversammlung 2019 
B. Dankowski wirbt für die Teilnahme am Planungsteam, in dem neben ihm bisher H. Lerche 
und A. Naujokat aktiv sind. Er erläutert den Ablauf einer Bundeshauptversammlung in 
groben Zügen. N. Bratic weist auf ein Mitglied seines Vereins hin, dass in der Hotelbranche 
tätig ist. Weitere Ideen werden ausgetauscht. 

TOP 9: Kommissärsausbildung 2018 
Für Februar/März 2018 soll eine eintägige Kommissärsausbildung durchgeführt werden. 

TOP 10: Verschiedenes 
• B. Dankowski war bei der Bahn-EM in Berlin vor Ort. E. Dreier war als Kommissär 

tätig, J. und S. Kapser waren als Volontäre dabei. B. Dankowski zeigt sich vom 
Einsatz der Hamburger Aktiven begeistert. 

• Im Walddörfer SV besteht Interesse, eine Saisonauftaktveranstaltung „bike on“ 
durchzuführen. Auf Nachfrage beim BDR wird diese Veranstaltung vom BDR nicht 
mehr unterstützt. Die Geschäftsstelle hat das dem Walddörfer SV mitgeteilt. 

• W. Strohband berichtet von der U19-Bundesliga, genauer den Schwierigkeiten des 
von der RG Hamburg geplanten Teams. Bereiche wie Finanzen, Räder, Autos etc. 
seien bereits organisiert worden. Offen war noch die Gestaltung der Trikots. Zwei 
Fahrer der Harburger RG, die ihre Zusage zum Team bereits gegeben hatten, sollen 
sich zwischenzeitlich anderweitig orientiert haben. Allein mit den RG Hamburg 
Sportlern der U19 ist eine Teambildung nicht möglich.“ 
Inzwischen werden Fahrer der RG Hamburg abgeworben. Die RG Hamburg wird 
daher ebenfalls (wie der Landesverband) kein Team mehr für die U19-Bundesliga 
melden. Die Enttäuschung ist groß. B. Dankowski bedauert, dass damit die 
Bemühungen, ein Bundesligateam aus Hamburg aufzustellen, gescheitert sind. 

• U. Kurowski hat an der Landesfachwartetagung des BDR teilgenommen. Die 
Ausrichtung der DM BMX wurde lobend erwähnt. 2019 wird es eine BMX-Bundesliga 
geben, die RG Hamburg will eine Mannschaft stellen. Die BMX-DM wird 2018 in 
Weiterstadt, in 2019 in Stuttgart, 2020 in Bispingen stattfinden. 

1 https://www.radsport-hh.de/cms/index.php?stimmung-in-der-halle
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• Am 09.12.2017 wird ein Crossrennen „Rund um den BMX-Track“ in Farmsen 
stattfinden. 

• S. Riemersma hat das Radsportforum in Malente besucht. Die Inhalte mit 
theoretischen und praktischen Anteilen konnten zur Verlängerung der Trainerlizenz 
genutzt werden. 

Die nächste Präsidiumssitzung findet am 20.11.2017 um 19 Uhr statt.  
Um 20.10 Uhr schließt B. Dankowski die Versammlung. 

Protokoll: A. Naujokat 
Hamburg, den 23.10.2017 


